

**Kamer  
van Volksvertegenwoordigers**

ZITTING 1962-1963.  
21 NOVEMBER 1962.

**WETSONTWERP**

houdende wijziging der wet van 16 maart 1865,  
tot oprichting van een Algemene Spaar- en Lijf-  
rentekas.

**AMENDEMENTEN  
VOORGESTELD DOOR DE HEER DE STAERCKE.**

Art. 2.

Dit artikel weglaten.

Art. 3.

1. — In artikel 60bis, § 1,  
« 500 000 frank »,  
vervangen door :  
« 280 000 frank ».
2. — In hetzelfde artikel 60bis, § 2, eerste lid, 1<sup>ste</sup> regel  
en derde lid, 2<sup>de</sup> regel telkens :  
  
« 500 000 frank »,  
vervangen door :  
« 280 000 frank ».

**VERANTWOORDING.**

De Spaarkas werd opgericht om de inzameling van wat de mensen met bescheiden inkomsten gespaard hebben mogelijk te maken; evenzo werd de Verzekeringskas opgericht om leningen tegen lage interest aan diezelfde personen toe te staan. De verzekeringsverrichtingen, door haar gedaan, strekken ertoe de terugbetaling te waarborgen van die leningen op een welbepaalde vervaldag of bij het overlijden van de verzekerde, zo dit plaats heeft vóór die vervaldag. Te dien einde heeft de Verzekeringskas de staatsswaarborg en fiscale voorrechten gekomen.

Zij dient dan ook haar sociaal en aanvullend karakter te behouden. Het past niet dat zij zou mededingen met de private ondernemingen, die aan andere regelen onderworpen zijn.

Onder die voorwaarden moet de verhoging van de maximabedragen de stijging van het indexcijfer der kleinhandelsprijzen, die 40% bedraagt en het kapitaal dus brengt op 280 000 frank, niet overtreffen. Des te meer daar de kapitalen, bij de private verzekeringsmaatschappijen onderschreven, in het algemeen een gemiddeld van 100 000 frank per verzekerde amper overtreffen.

A fortiori komt het de Verzekeringskas, die slechts een aanvullende rol te vervullen heeft, niet toe de pensioenfondsen te beheren die vrijelijk door de werkgevers werden opgericht ten behoeve van hun personeel, om dit aanvullende renten boven het wettelijk pensioen te bezorgen. Deze aanvullende renten werden op initiatief van talrijke ondernemingen in het leven geroepen en moeten beheerd worden door private verzekeringsmaatschappijen, die voor de werking en financiering ervan moeten instaan. Het past dus niet in dit ontwerp bijzondere bepalingen betreffende groepsverzekering op te nemen.

J. DE STAERCKE.

*Zie:*  
419 (1961-1962) :  
— N° 1: Wetsontwerp.

**Chambre  
des Représentants**

SESSION 1962-1963.  
21 NOVEMBRE 1962.

**PROJET DE LOI**

modifiant la loi du 16 mars 1865 qui institue une Caisse générale d'épargne et de retraite.

**AMENDEMENTS  
PRESENTES PAR M. DE STAERCKE.**

Art. 2.

Supprimer cet article.

Art. 3.

1. — Au § 1 de l'article 60bis, remplacer :  
« 500 000 francs »,  
par :  
« 280 000 francs ».
2. — Au § 2 du même article 60bis, premier alinéa,  
1<sup>re</sup> ligne et troisième alinéa, 2<sup>e</sup> ligne, remplacer chaque fois :  
« 500 000 francs »,  
par :  
« 280 000 francs ».

**JUSTIFICATION.**

La Caisse d'épargne a été créée pour permettre la collecte de l'épargne des gens à revenus modestes; de même la Caisse d'assurances a été créée pour accorder des prêts à faible taux d'intérêt à ces mêmes personnes. Les opérations d'assurance qu'elle traite ont pour but de garantir le remboursement de ces prêts à une échéance déterminée ou au décès de l'assuré s'il survient avant cette échéance. Dans ce but, la Caisse d'assurances a obtenu la garantie de l'Etat et des priviléges fiscaux.

Elle doit dès lors conserver son caractère social et supplétif. Il ne lui appartient pas de concurrencer les entreprises privées qui sont soumises à des règles différentes.

Dans ces conditions, le relèvement de la limite numérique ne doit pas dépasser l'augmentation de l'indice des prix de détail, soit 40%, ce qui donne 280 000 francs et ce, d'autant plus que les capitaux moyens souscrits dans l'ensemble de l'assurance privée dépassent à peine 100 000 francs par personne assurée.

A plus forte raison, n'entre-t-il pas dans le rôle supplétif de la Caisse d'assurances de gérer les caisses de pension créées librement par des employeurs au profit de leur personnel en supplément des pensions légales. Ces compléments résultant de l'initiative de nombreuses entreprises sont du ressort des compagnies d'assurance privée dont c'est le rôle d'en assumer le fonctionnement et le financement. Par conséquent, il ne convient pas de prévoir dans le projet actuel des dispositions spéciales pour l'assurance de groupe.

*Voir :*  
419 (1961-1962) :  
— N° 1: Projet de loi.